
 Protokoll
über die 9. Jahreshauptversammlung

des Fördervereins Historische Rathäuser  in Wilster e.V.

am Freitag, dem 21.06.2019
im ALTEN RATHAUS in Wilster

Beginn 19.00 Uhr
                   Ende   20:00 Uhr

Anwesend sind:
27 Personen, davon 25 Mitglieder s. beigefügte Mitgliederliste (Anlage 1)

Tagesordnung:

1. Begrüßung

2. Bericht des Vorsitzenden

3. Bericht der Schatzmeisterin

4. Bericht der Kassenprüfer

5. Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes

6. Wahlen
   a.) stellvertretende/r Vorsitzende/r
   b.) Schriftführer/in
   c.) Beisitzer/in
   d.) Kassenprüfer/in

7. Aktivitäten 2019/20

8. Aussprache

Top 1 Begrüßung

Holger  Stamm  begrüßt  die  Freunde  der  historischen  Rathäuser  und  des  Speichers  zur  9.
Jahreshauptversammlung im ALTEN RATHAUS.  Er freut sich, dass viele Interessierte gekommen
sind.
Besonders begrüßt er die Pressevertreter Jochen Schwarck von der Wilsterschen Zeitung und Ulf
Güstrau vom Keesblatt.
Der Vorstand des Fördervereins ist bis auf seine „Beisitzer“ Walter Schulz und Maren Hayenga
vollzählig vertreten.
Die Einladung wurde fristgemäß versandt, gegen Form und Frist werden keine Einwände erhoben.



Top 2 Bericht des Vorsitzenden

Holger Stamm bedankt sich ausdrücklich bei dem Webmaster Manfred Bauch, der es schafft mit der
Website  immer  brandaktuell  zu  informieren.  Außerdem  geht  sein  Dank  an  die  Kassenprüfer
Joachim Dziwisch und Manfred Schmiade und die Vorstandskolleginnen Birgit Böhnisch,  Kirsten
Hillebrecht - Kahl und Thea Bauch.
Dörthe Urlaub, die sich immer wieder „aufdrängt“ die Schreiben an die Mitglieder ohne Internet
Adresse per Fahrrad zu verteilen, bekommt ebenfalls ein Dankeschön von Holger Stamm.

Holger  Stamm  bittet  die  Teilnehmer  sich  zum Tode  von  Hans-Herrmann  Lindemann  von  den
Plätzen zu erheben. Hans-Herrmann Lindemann war seit der Gründung Mitglied und von 2011 –
2013 stellvertretender Vorsitzender des Förderverein Rathäuser.

Der  Verein  hat  heute  170  Mitglieder,   durch  Sterbefälle  und  einige  Austritte  sind   Mitglieder
ausgeschieden, aber im Jahr 2018/19 sind auch 5 neue Mitglieder eingetreten.

Es werden jährlich € 4.575 an Beiträgen eingezahlt.

Die Stiftung Sparkasse Westholstein hat den Verein mit einer Spende unterstützt.

Der Jahresrückblick von Holger Stamm beginnt im Juli 2018

-01.09.19 Übergabe des historischen Speicher vom NABU an den Förderverein Rathäuser.

-Tag des offenen Denkmals 09.09.2018  beide Rathäuser und Speicher geöffnet.

-Wilster Flohmarkt 22.09.2018 ein  Plus  €  508,76.

-Gleichzeitig Führungen größerer Gruppen im ALTEN RATHAUS und im Speicher.

-Lütt Wiehnachtsmarkt  07.- 09.12.2018 mit Getränken und „Ovenkoter“   Plus   € 448,38

-Verschiedene Gruppen besichtigten das ALTE RATHAUS.

-Der Förderverein wird am 02.11.2019 an der Auftaktveranstaltung zur Krimi Nordica in Wilster
teilnehmen.  Schwerpunktthema  ist  das  Thema  Hexen.  Es  wird  gerade  ein  Kurzfilm  über  die
Hexenverbrennung von 1677 gedreht, dieser wird dann im ALTEN RATHAUS vorgeführt.

-Die „intelligente Ampel“ an der Rathausstraße ist  noch immer nicht installiert. Es soll nun nur
noch wenige Wochen dauern. „FÜR  DIE  HISTORISCHEN  RATHÄUSER und die Anwohner,
wird es Zeit!

-Seit Mai 2019 gibt es neue Flyer über die Rathäuser und den Speicher, Holger Stamm hat die drei
Exemplare und einen Rathaushappen zu Beginn der Sitzung an die Mitglieder verteilt.

-Der Bürgermeister ist aufgrund unserer Satzung „Beisitzer“. Leider ist Walter Schulz zeitlich so
eingebunden, dass er kaum an den 27 Vorstandssitzungen der letzten 8 Jahre teilnehmen konnte. Da
dem Verein  die  Meinung  der  Stadt  wichtig  ist,  bittet  der  Vorstand  einen  Vertreter  zu  unseren
Sitzungen zu entsenden. Dieses wurde auf der letzten Vorstandssitzung beschlossen.

Top 3 Bericht der Schatzmeisterin
Thea Bauch bedankt sich bei Holger Stamm für seine Erläuterungen und hält den Kassenbericht für
2018.

Das Vereinsguthaben betrug am 01.01.2018 € 15.928,85
Die Einnahmen in Höhe € 7.630,47 setzen sich aus Mitgliedsbeiträgen, Spenden, Veranstaltungen
und Verkauf von Produkten des Fördervereins zusammen.



Dagegen  stehen  Ausgaben  in  Höhe  von  €  3.169,57.  Die  Kosten  sind  für  Vereinsausstattung,
Rathaushappen, Haftpflichtversicherung und Mitgliedsbeitrag Regionalverein entstanden.  

Ende 2018  betrug das Vereinsguthaben  € 20.389,75

Das große Zelt hat der Verein verkauft. Der Aufbau war zu aufwendig, jetzt wird der Pavillon bei
Veranstaltungen genutzt. Der Verein wird sich eventuell einen zweiten Pavillon anschaffen.

Top 4 Bericht der Kassenprüfer
Manfred  Schmiade  fand  die  Kassenprüfung  sehr  interessant,  er  ist  von  den  Aktivitäten  des
Fördervereins beeindruckt.
Gemeinsam mit  Joachim Dziwisch  hat  er  die  Kasse  stichprobenartig  geprüft.  Alle  geforderten
Belege wurden ihnen vorgelegt. Die Kasse ist sehr gut geführt. Sie hatten nichts zu beanstanden.

Top 5 Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes
Manfred Schmiade beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wird einstimmig erteilt.
Holger Stamm bedankt sich bei den Mitgliedern für das Vertrauen.

Top 6 Wahlen

a.) stellvertretende/r Vorsitzende/r
Holger Stamm schlägt Kirsten Hillebrecht-Kahl zur Wiederwahl vor, es gibt keine weiteren 
Vorschläge.
Kirsten Hillebrecht-Kahl wird einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an.

b.) Schriftführer/in
Holger Stamm schlägt Birgit Böhnisch zur Wiederwahl vor, es gibt keine weiteren Vorschläge.
Birgit Böhnisch wird einstimmig gewählt, sie nimmt die Wahl an.
 
c) Beisitzer/in
Maren Hayenga scheidet aus dem Vorstand aus.

Holger Stamm schlägt Thorsten Peters vor. Thorsten Peters ist beruflich verhindert, hat aber sein 
Interesse an der Position bekundet.  Es gibt keine weiteren Vorschläge
Thorsten Peters wird einstimmig gewählt.
                         
d) Kassenprüfer/in
Für 2019/20  ist ein neuer Kassenprüfer/in als Ersatz für Joachim Dziwisch zu wählen.
Es wird Eike Starck vorgeschlagen.
Eike Starck wird mit einer Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an.

Top 7 Aktivitäten 2019/20
Holger Stamm berichtet über die Planung 2019/2020

-Am 23.06.19 wird der Förderverein am „Tag der Vereine“ auf dem Colosseum Platz präsent
            sein.    

-Am „Tag des offenen Denkmal“ am 8.September 2019 werden wieder beide                .
            Rathäuser & der historische Speicher der Öffentlichkeit präsentiert.



-Der Flohmarkt am 28. September 2019 ist für den Förderverein nach wie vor  Pflicht.

-Bei der KRIMI NORDICA vom 02.- 11. November wird der selbst produzierte Kurzfilm 
„Das letzte Feuer“ uraufgeführt.

-Am Lütt Wiehnachtsmarkt vom 06. bis 08. Dezember 2019 wird der Förderverein mit einer  
            Punsch Hütte vertreten sein. Es gibt auch wieder den Ovenkoter.           

Der  Förderverein  macht  sich  schon  heute   Gedanken  darüber,  wie  die  HISTORISCHEN
RATHÄUSER  nachhaltig genutzt werden können.

Holger Stamm erklärt,  dass nicht nur die 170 Mitglieder, sondern auch viele Sponsoren an dem
Förderverein glauben.  Auf die bisherige Leistung können alle stolz sein.

Die Rathäuser und das Naturkunde Museum müssen wieder die historischen  Mittelpunkte unserer
schönen kleinen Stadt werden.

Top 8 Aussprachen
Jürgen Ruge plädiert dafür den Bürgermeistergarten weitgehend wieder herzustellen. Früher hat es
auch einen Brunnen gegeben. Es gibt Aufzeichnungen, wie der Garten ausgesehen hat. Es wäre gut
für die Stadt die Rathäuser publik zu machen.
Holger Stamm berichtet, dass der Rathausverein versucht, die Porzellanfiguren im Spiegelsaal zu
ersetzen. Auch hier soll es eine Liste mit den ursprünglichen Figuren geben.
Otto Andresen bemängelt, dass der Verkehr in der Rathausstraße zunimmt. Er fragt, ob das Amt für
Denkmalschutz das so hinnimmt. Eine Ampel ist hier keine Lösung. Die Bausubstanz der Häuser
wird durch den Schwerlastverkehr beschädigt. Es muss eine andere Lösung gefunden werden.
Matthias Häußler findet, dass die neuen Flyer gut gelungen sind, insbesondere die Fotos.

Holger  Stamm  schließt  die  Sitzung  und  lädt  die  Anwesenden  zu  einem  kleinen  Drink  und
gemütlichen Gesprächen ein.

           Holger Stamm                        Birgit Böhnisch
           Vorsitzender                                                Schriftführerin

Anmerkung der Redaktion:
Ein Beschluss des Vorstandes vom 16. Mai 2019 ist nicht öffentlich verkündet worden. Mitglieder
unter  21  Jahren  werden  beitragsfrei  gestellt.  Hierdurch  wird  es  Jugendlichen  ermöglicht  dem
Förderverein beizutreten.

 


